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На пути к глобальному 
лидерству

О чем рассказал председатель Правительства Российской 

Федерации на главной стратегической сессии ИННОПРОМ  

Председатель Правительства России Михаил МИШУСТИН во вторник 
выступил на главной стратегической сессии ИННОПРОМ «Технологическое 
партнерство: в центре внимания международного бизнеса». В работе 
стратегической сессии также приняли участие премьеры Беларуси, 
Киргизии, Таджикистана – Роман ГОЛОВЧЕНКО, Акылбек ЖАПАРОВ и 
Кохир РАСУЛЗОДА. Премьер-министр России в своем выступлении отметил 
рост отраслей отечественной промышленности, рассказал о новых мерах 
по ее поддержке и подчеркнул важность углубления международного 
сотрудничества. 

В начале выступления Михаил Мишустин подчеркнул особый характер 
дружественных отношений между Россией и Объединенными Арабскими 
Эмиратами. Взаимный товаро оборот по итогам прошлого года достиг 
рекордного уровня, приблизившись к 1 трлн рублей.

– Хотел бы поблагодарить делегацию Объединенных Арабских Эмиратов 
за обширную экспозицию, где представлены самые перспективные разработки 
в различных отраслях, – отметил премьер-министр. 

Уже стало очевидным, что политика незаконных санкций 
и недобросовестной конкуренции неэффективна и приносит серьезный ущерб 
самим ее инициаторам, продолжил председатель российского кабмина. Власти 
РФ намерены продолжить активное участие в формировании максимально 
широкой международной экономической кооперации. Ключевой приоритет – 
укрепление связей с дружественными экономиками. 

– Здесь есть, кстати, яркий пример – значительный прогресс в укреплении 
интеграции в Союзном государстве России и Белоруссии. Взаимный 
товарооборот обновил очередной рекорд. В планах – открытие целого ряда 
совместных производств в высокотехнологичных областях, – отметил Михаил 
Мишустин. 

Для расширения выпуска наукоемкой продукции разрабатываются 
инициативы в рамках Евразийского экономического союза. В прошлом году в ходе 
российского председательства в союзе был утвержден механизм финансирования 
новых проектов в самых приоритетных отраслях. Уже начался отбор заявок. 
На их выполнение будет направлено примерно 1,8 млрд рублей для начала 
из бюджета союза. Средства пойдут на субсидирование процентной ставки по 
кредитам на развитие промышленных предприятий. Кроме того, укрепляются 
взаимодействие и технологическое лидерство в рамках Содружества Независимых 
Государств, а также Шанхайской организации сотрудничества. 

– В этом году впервые ШОС и Исполком СНГ получили официальный 
статус партнера выставки ИННОПРОМ. Присутствие здесь этих авторитетных 
международных объединений будет способствовать наращиванию взаимных 
инвестиций, – отметил премьер-министр. 

По словам Михаила Мишустина, промышленные отрасли российской 
экономики, вопреки прогнозам оппонентов, демонстрируют серьезный рост, 
постепенно занимая ниши ушедших западных компаний. По итогам прошлого 
года обрабатывающий сектор прибавил 7,5%, а за первые пять месяцев текущего 
года – около 9%. 

– Например, радиоэлектроника за январь – май выросла практически 
на 40% (индекс производства), автомобилестроение – примерно на треть. Выпуск 
лекарственных средств и медицинских материалов – на 8%, – привел примеры 
глава каб мина. 

Для поддержания тенденций роста государство реализует целый комплекс 
мер. Так, по решению главы государства за шесть лет на докапитализацию Фонда 
развития промышленности будет дополнительно направлено 300 млрд рублей – 
эта сумма почти вдвое увеличит общий размер его лимитов. Один из акцентов 
Михаил Мишустин сделал на развитии станкоинструментальной отрасли – 
у России большие планы по ее возрождению. 

– Только в ближайшие три года направим на техническое перевооружение 
производителей станков и оборудования почти 130 млрд рублей. Будем 
создавать центры развития промышленной робототехники. Это позволит 
перевести многие предприятия на качественно новую технологическую 
основу, – сказал премьер-министр.

Кроме того, чтобы обеспечить технологический суверенитет в наиболее 
критичных для России областях, готовятся к запуску новые масштабные 
национальные проекты: «Средства производства и автоматизации», «Новые 
материалы и химия», «Развитие космической деятельности», «Новые 
технологии сбережения здоровья», «Новые атомные и энергетические 
технологии» и «Транспортная мобильность».  Инициативы до 1 сентября будут 
представлены на рассмотрение Совета при Президенте Российской Федерации 
по стратегическому развитию и национальным проектам. 

Особое значение российские власти будут также уделять вопросам 
подготовки кадров. 

– Прогнозные потребности рынка труда у нас огромные. Для 
обрабатывающей промышленности на период до 2030 года дополнительно 
необходимо порядка 1,7 миллиона специалистов. Чтобы вырастить столько 
профессионалов, нужно максимально объединить усилия государства, 
регионов, самих предприятий. В том числе в рамках федерального проекта 
«Профессионалитет». Мы с Евгением Владимировичем (Куйвашевым. – Прим. 
«ОГ») обсуждали реализацию этого проекта в Свердловской области, – отметил 
премьер-министр. 

Только в активном технологическом партнерстве возможно достичь 
глобального лидерства по перспективным направлениям промышленности, 
резюмировал Михаил Мишустин, завершая выступление. 

Андрей МЕШАВКИН

Губернаторская 
оценка
Евгений Куйвашев на ИННОПРОМ-2024 осмотрел экспозиции 

иностранных государств и регионов России

Евгений Куйвашев лично оценил новые виды общественного транспорта, осмотрел кабины водителей 
трамвая и электробуса

Михаил БАТУРИН

10 июля губернатор Евгений 
КУЙВАШЕВ на Международной 
промышленной выставке 
ИННОПРОМ-2024 осмотрел 
стенды зарубежных 
стран и регионов России. 
Особое внимание глава 
региона уделил новинкам 
в области транспортного 
машиностроения, основанным 
на отечественных разработках.

В 2024 году национальные 
экспозиции представили де-
легации Беларуси, Казахста-
на, Киргизии, Таджикистана, Уз-
бекистана и страны-партнера 
 ИННОПРОМ-2024 – Объединен-
ных Арабских Эмиратов. Пло-
щадь стенда ОАЭ, расположенно-
го в четвертом павильоне «Екате-
ринбург-Экспо», составила бо-
лее 1 тысячи квадратных метров. 
Именно с него и начал глава на-
шего региона оценку продук-
ции, представленной на стендах 
Международной промышлен-
ной выставки.

Здесь размещены свыше 30 
эмиратских компаний, работаю-
щих в отраслях промышленно-
сти, фармацевтики, энергетики, 
продовольственной безопасно-
сти и других. Евгения Куйваше-
ва на стенде угостили местными 
деликатесами, также ему проде-
монстрировали национальный 
символ ОАЭ – сокола. Он изобра-

жен и на гербе государства. Экс-
позицию отличала масштабная 
культурная программа с высту-
плениями творческих коллекти-
вов и мастер-классами по народ-
но-художественным промыс-
лам. 

Во время обхода зарубежных 
экспозиций Евгений Куйвашев 
провел переговоры с партнера-
ми из различных государств, а 
также пригласил все  иностран-
ные делегации к участию в Меж-
дународной неделе моды UFLAB, 
которая пройдет в августе в  Ека-
теринбурге.

Губернатор Евгений Куйва-
шев также посетил стенды Ро-
стовской и  Ульяновской обла-
стей. Представители Ростов-
ской области презентовали гу-
бернатору Свердловской обла-
сти модель трактора «Ростсель-
маш 2400», который серийно 
производится с 2024  года на но-
вом тракторном заводе в Росто-
ве-на-Дону. Ульяновская область 
в этом году представлена 17 ком-
паниями, выпускающими про-
дукцию в  сферах автомобиле-
строения, авиастроения, станко-
строения и других.

Как отмечает департамент 
информационной политики, 
отдельное внимание губерна-
тор уделил новинкам в области 
транспортного машинострое-
ния, основанным на отечествен-
ных разработках, которые пред-
ставила Группа «Синара». На 

стенде компания презентовала 
полноразмерный макет кабины 
трамвая с пультом управления. 

А в рамках уличной экспо-
зиции был размещен другой 
вид общественного транспор-
та – электробус, в эксклюзивной 
окраске для Магнитогорска. Этот 
город из соседней с нами области 
станет первым, где будут ходить 
электробусы производства Груп-
пы «Синара».

Электробус низкопольный, 
вмещает порядка 90 пассажиров, 
в нем предусмотрены увеличен-
ные дверные проемы, современ-
ное место водителя, стальной 
каркас кузова, усиленная тор-
мозная система.

Евгений Куйвашев осмотрел 
кабину водителя трамвая и элек-
тробуса. Кроме того, глава наше-
го региона оценил макет поез-
да для высокоскоростных маги-
стралей, который планируется 
производить в новом, современ-
ном технологическом комплек-
се предприятия «Уральские локо-
мотивы». Соглашение о создании 
такого производства подписали 
губернатор Евгений Куйвашев и 
генеральный директор Группы 
«Синара» Виктор Леш.

Также Евгений Куйвашев 
во время осмотра экспозиций 
посетил представительства 
Минпромторга России, компа-
ний «Росхим», «Россети» и ряда 
других компаний.
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